
107學年度第一學期「家長日」親師懇談意見回覆表 

班

級 
家長意見 

相關 

處室 
意見回覆與處理 備註 

206 園遊會班級設攤可否不要太集中在五

樓，人比往年還多和更擠，低年級小

朋友上樓幾乎被擠到不行，是否調整

分散區域，方便動線行走。謝謝！ 

學務處 本學年已規劃以戶外球場、中庭及

1樓走廊作為活動場地。 

 

接近 207教室外飲水機有怪味道。 總務處 飲水機皆定期保養更換濾心，已進

行實地檢查後，確保使用無虞。 

 

207 希望三年級課後班調查表可以增設

「上到 16:00」這個勾選選項，讓家長

做勾選，再看看是否真的未達開班人

數，而不是連選項都沒有列在上面。 

教務處 感謝家長的意見。我們將把您的意

見轉知課後班，可在下學期簡章列

入選項，屆時依實際報名的人數，

決定是否增班。 

 

208 班上投影機畫面模糊，老師已關兩排

燈仍不清楚，怕影響孩子視力。 

總務處 總務處已派員勘查處理，目前更換

新的燈泡。 

 

213 對於之前學校教室冷氣安裝的意願調

查，希望學校能給予家長調查結果意

見上的回覆。 

總務處 本項調查為 106家長代表大會提

案，將於 107本次家長代表大會中

說明問卷調查結果後，確認後在家

長會網站周知。 

 

304 家長發現學校仍有很多孩子(非本班)

有攜帶手機的情形，放學後便在操場

滑手機，或一出校門便拿出來和同學

一起觀看，請問學校是否有相關管制

辦法？ 

學務處 本校訂有<新北市板橋區海山國民

小學學生校內使用行動電話管理辦

法>規範學生在校時一律關機，上午

8:00前及放學後的時段，建議家長

與孩子共同約定使用辦法。 

 

311 體育館悶熱，希望上體育課時能加裝

電扇或空調。 

總務處 體育館為挑高空間，加裝電扇對改

善悶熱效果並不彰；同時兩側高牆

空間設備時有體育活動被球擊中情

況，電扇加裝後亦可能產生損壞砸

傷的風險。此外，空調開啟耗電量

大，夏季用電高峰期學校電費支出

已超過台電契約容量許多，單開幾

台效益不彰，全數開啟用電量亦暴

增。因此開設冷氣未列入考量。 

目前可行方式於天氣悶熱時，開啟

體育館全熱交換器，改善悶熱情況

與增加空氣對流。 

 

313 有詢問到學校教室炎熱的問題。有和

家長說明學校目前已在走廊安裝灑水

噴霧與抽風機，會定時灑水，並透過

抽風機將冷空氣送進教室，使其教室

達到降溫的效果。 

總務處 感謝老師協助回應。目前灑水降溫

安裝於三至五樓，以上午 9時至下

午 4時為噴灑時間，若天雨或陰涼

天氣則不開啟。排風扇為全日可開

放使用，以增加教室空氣對流。 

 



315 教室悶熱，孩子已連續中暑，回家嘔

吐多次，是否有更好的改善之法? 

總務處 近年透過教室安裝旋轉扇、增加側

邊箱扇增加空氣擾動，今年暑假後

已在走廊安裝灑水噴霧與抽風機，

透過灑水降溫並抽風將冷空氣送進

教室，使其教室達到冷熱空氣對流

效果，改善悶熱情況。 

建議孩子能適時補充水分，同時家

長協助提醒孩子攜帶小毛巾，以濕

毛巾幫助身體皮膚散熱降溫。若有

任何請況，還請不吝反映告知。 

 

402 可否請學校先調查中年級一、三下午

12-16時有需求參加課後照顧的學生

人數，再決定是否開班，若人數不足

無法開班，家長可接受此結果，但目

前學校卻是直接不開班，令有安置學

生需求的家長感到困擾。 

教務處 感謝家長的意見。因只有上一/三

12-16時段的優良師資難覓，且為

顧及教學品質及班級經營，三~六年

級傾向不混班；因以過去經驗，三-

六年級下午 12-16的需求皆不到一

班，此為課後班未開設該時段的原

因。新學期課後班會先行調查，若

有達同年段開班的標準，會計畫在

下學期簡章列入選項，屆時依實際

報名的人數，決定是否增班。 

 

413 家長第三次強烈反應，鄰校(學校有：

板橋、江翠、實踐、信義、國光、沙

崙、後埔、重慶、埔墘等)的整天日為

星期一、二、四，星期五為半天，但

上次學校回覆：『感謝家長提出建議，

作息時間改變須從長計議，涉及因素

廣泛，目前暫無改變作息時間之考

量，如確實有改變需求，將廣泛徵詢

全校家長意見。』家長以為，根據現

今政府廣推周休二日，尤其是家住中

南部的家長，如果多一個半天，行程

較好安排，家長為海山校友，記得當

時海山國小星期五為半天，是否比照

調查午餐漲價的方法，發下中年級調

查意願，統整家長看法，徵詢家長意

見。 

教務處 有關學生作息時間調整影響層面甚

鉅，需要兼顧多方意見。本校目前

的作息時間係經由學校課發會決議

提至校務會議通過實施，以學生學

習狀態做考量而定案。 

為求周延，家長若希望調整作息時

間，仍需透過家長委員代表在課發

會中提案討論。此議題在 105學年

度第二次家長常委會及 107學年度

家長代表大會中曾提出討論，會中

均決議保留原案，無須在課發會中

提案。 

 

501 學生對於童軍社團充滿興趣，但因為

人數有限無法參加，海山國小是個

3000人的大校，希望童軍招生也能符

合大校需求比率，應該增加名額才好。 

學務處 童軍團之正常運作及擴大招生名

額，首要端賴有優質的師資引導，

目前擔任童軍指導的教職員不足，

故邀請家長作為指導員，家長們邊

做邊學，逐步提升自己的能力再回

饋給童軍團，今年已有 6位家長加

 



入，童軍團也將招生名額再向上提

升，歡迎更多有通過木章訓練或木

章基本訓練認證之家長加入，提供

孩子更多元適能的體驗與學習。 

508 英速魔法學院：希望有更多相關資訊

(如：影片)提供給孩子了解。 

教務處 本市共有 5個英速魔法學院校區，

家長們可利用英速的官網：

http://www.engwonderland.com/

瞭解各校區的資訊，或打關鍵字「英

速魔法學院」搜尋， 一樣可以找到

同樣資訊。 

 

601 自治小市長集合的時間是否有固定的

日期？ 

學務處 本學期活動時間為每週二及週四中

午午休時間。 

 

608 

610 

上課使用投影機，孩子反應上課白板

會反光(天氣悶熱，窗簾厚重密不透

風，放下來不僅擋到抽風機(就要關

掉)又會超級熱，但是不用窗簾就會嚴

重反光，老師上課自己也只能站在某

個角落才能看清楚)；只書寫時會盡量

使用黑板，但使用投影機就無法避免 

總務處 目前方式以檢查投影機實際燈泡光

源與使用時數，以確認是否更換已

達較佳投影效果。黑板兩側光源影

響投影問題，除利用原設置之窗簾

外，未來研擬並收集其他遮光方

式，以降低反光情形。 

 

613 畢業旅行可否攜帶 3C產品，導師及旅

行社方面是否查房及確實維護秩序與

安全？ 

學務處 學校的畢旅逃生演練與學生行前說

明，訂在 11月 26日星期一早上 9

點到 12點，將逐一說明。 
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